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Datum: 08.05.2020 
 
Zeit: 17:00 Uhr 
 
Ort: Vereinshaus, KGA Kreuztal e.V., Kiefholzstr. 351, 12435 Berlin 
 
Teilnehmer: Wolfgang Hammer 
 Hans-Joachim Theodor 
 Brigitte Hammer 

Andreas Haller 
 Anja Reinhold  
 Frank u. Magdalena Duveneck 
 Detlef Röhr 
 Andree Nass 
 Bettina Fichtler 
 Bettina Haller 
 Andreas Proks 
 Viola Gieseler 
 Peter Hübler 
 

Tagesordnung  

Top 1.  Zusätze zur heutigen TO? Offenes aus dem Protokoll 

Top 2.  Finanzen: Pachtzahlungen und Stand 

Top 3.  Organisation der GA und Vorschlag zur Altersbegrenzung 

Top 4.  Probleme ggf oder Hinweise von Kultur, Wasser, Elektro, Gartenfachberatung 

Top 5.  Parzellen- und Anlagensituation 

Top 6.  Neues von der Initiativgruppe? 

Top 7.  Verschiedenes 

 

Der VO Wolfgang Hammer begrüßt alle anwesenden VO-Mitglieder und Eingeladenen. 

Zu Top 1.  Zusätze zur heutigen TO? Offenes aus dem Protokoll 

- Unterschriften der Schriftführerin wurden auf 3 Sitzungsprotokollen ergänzt-

erledigt 

- Informationen der KGA-Mitglieder per Infoblatt ist OK 

- Zusätze zur heutigen TO? – Ja: zum Thema GA-Patenschaften Beitrag von 

Andreas P. 
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- Zur Information: es gehen viele Bewerbungen für unsere KGA direkt beim 

Vorstand ein. In Treptow werden Gärten nur zentral über den Bezirksverband 

vergeben. 

 

Zu Top 2.  Finanzen: Pachtzahlungen und Stand 

- Stand (Brigitte): 08.05.2020 wurde die Pachtrechnung für alle Parzellen bezahlt, 

Kontostand: ca. 20.000€ 

- Thema: Für die Vereinsgaststätte war infolge der Schließung ab 26.03.2020 

(Grund: Corona-Pandemie) für April die Pacht vom Verein erlassen worden;  

Beschluss: Es soll direkt bei der Pächterin Susanne Walther angefragt werden, 

ob sie die staatliche Beihilfe als von der Corona-Krise betroffene Unternehmerin 

beantragt und erhalten hat. Wenn sie einen Staatszuschuss erhalten hat, soll 

die Pacht gezahlt bzw. nachgezahlt werden.  

Nachtrag vom 11.05.2020: Der Zuschuss war von Fr. Walther beantragt und ist 

bewilligt worden. Da Einnahmen durch die nicht stattfindenden Sommer-

veranstaltungen wegfallen, wird die Pacht für einen Monat erlassen. Für die 

anderen Monate ist die Pacht regulär zu zahlen (Brief am 11.05.2020 versandt) 

- Von beiden Kassenprüfern liegt die schriftliche Bestätigung vor, dass die 

Abrechnungen der Vereinskasse korrekt sind. 

 

Zu Top 3.  Organisation der GA und Vorschlag zur Altersbegrenzung 

- Beitrag zu Patenschaften (Andreas P.): Für das Mähen und Sauberhalten der 

Parkplätze sind 2h/Jahr zu wenig, für die Pflege der Frauenecke,  

Wildblumenwiese erscheinen 6h/Jahr im Vergleich zu viel. 

- Das Freihalten und Säubern der Flächen vor den Parzellen am Bahndamm 

bleibt bei 2h / Jahr. 

Beschluss: Die GA-Stunden werden für das Mähen und Sauberhalten der 

Parkplätze auf 6h/Jahr erhöht. 

- Biotonnen des Vereins können bei Bedarf genutzt werden; Organisation bleibt 

bei Gabi Gantschow; das ist bei der Mehrheit der Mitglieder nicht bekannt und 

soll daher bei der nächsten Mitgliederversammlung bekannt gegeben werden; 

die Container sind nur für die Monate 03-05 und 09-11 verfügbar (hauptsächlich 

vorgesehen für Laubaktion zum Saisonende) 

- Beschluss: Altersbegrenzung für GA-Arbeit wird ab 2021 neu festgelegt: ab 70 

Jahre sind je Parzelle 3h/Jahr zu leisten, ab 75 Jahre sind keine GA-Stunden 

mehr zu leisten.  

- Für 14 Parzellen entfällt danach ab 2021 die GA-Arbeit. 
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- Am 09.05. fällt die GA-Arbeit wegen der Corona-

Kontaktbeschränkungen aus. 

 

Zu Top 4.  Kultur, Wasser, Elektro, Gartenfachberatung 

- Kultur (Andree): Vorschlag zur Gestaltung eines KGA-internen Herbstfestes, 

etwa zum Termin des ursprünglich geplanten Erntedank-Festes, beginnend 

gegen Mittag mit einem Kinderfest, am Nachmittag Sommerfest mit Kaffee 

(ohne Tombola), gegen Abend Ernteergebnisse (Würstchen selbst grillen), 

gegen 21 Uhr Schluss, ohne großen Aufwand, relativ spontan realisierbar, ca. 

200 Leute (wurde von der Mehrheit befürwortet, Beschluss steht noch aus, 

wegen der Corona-Pandemie nicht planbar) 

- Wasser (Detlef): Parz. 59 hatte einen Wasserrohrbruch, der zu hohen 

Wasserverlusten führte (240m³). Detlef stellt bei den BWB einen Antrag, dass 

diese Summe nicht als Abwasser berechnet und nicht in die Turnusabrechnung 

einbezogen wird, um die Kosten für den Pächter zu senken. 

- Verwaltungsgebühren (Porto/Kontoführung) erhöhen sich um 3-4€/Rechnung. 

Das kann ohne Beschluss abgerechnet werden. 

- Strom (Fam. Duveneck): Von allen Parzellen wurde die Stromrechnung bezahlt. 

Parz. 74, bisher ohne Strom, richtet jetzt zusammen mit Parz. 75 die 

Stromversorgung ein. Elektriker ist beauftragt.  

- Gartenfachberatung: Der Gartenfreund der Parz. 28 (Pippis) hatte sich bereit 

erklärt darüber nachzudenken. Nach Rückfrage von Andreas H. bei ihm hat er 

es aus Zeitgründen (vor kurzem Zwillinge bekommen) aber abgelehnt.  

- Bettina F. soll bei der Pflege der Wildblumenwiese und des U&V-Beetes 

unterstützen. 

 

Zu Top 5.  Parzellen-/Anlagensituation 

- Parz. 29 (Kuhn): Situation geklärt, Kündigung vom Tisch 

- Parz. 25 (Hinrich): umgezogen seit 03/2020, mdl. Mitteilung, dass Bauschutt 

entfernt und kleingärtnerische Nutzung verbessert werden soll 

- Parz. 91 (Feller): bat um Gespräch zur Gartenordnung, war nicht anzutreffen 

- Parz. 87 (Thermann): Problem mit Einhaltung der Gartenordnung (Party mit 3 

Familien); erledigt 

- Parz. 69 (Moldrickx): möchte 6h zur Pflege der Flächen vor der Parzelle 

angerechnet bekommen, da es sich um ein Eckgrundstück handelt (Brief an 

Vorstand); erledigt, s. Beschluss unter TOP 3 

- Dauerproblem: Ruhezeiten werden nicht eingehalten. 
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Zu Top 6.  Neues von der Initiativgruppe 

- Treffen zur Erweiterung des Kleingartenparks ist ausgefallen 

- Situation ist unverändert: KEP noch nicht beschlossen; Teil der KGA mit 

auslaufender Schutzfrist 2020 wird für öffentlichen Bedarf gekündigt; 

Schutzkonzept bis 2030 schließt auch KGA Kreuztal ein 

- Initiative vom BUND: Brachen (versiegelte Flächen) fotografieren und melden 

 

Zu Top 7.  Sonstiges 

- Ausästung der Kastanien an der Vereinswiese ist erledigt (Kosten ca. 460€) 

- Radfahren ist in der Anlage verboten, der Bahndamm ist ein Durchgangsweg, 

daher ist das Radfahren dort nicht strikt untersagt, Vorsicht beim Verlassen der 

Parzellen 

 

Abschluss: 

Der VO schließt die TO um 18:30 Uhr ab. 

 

Nächster Sitzungstermin wird durch eine Einladung vom VO bekannt gegeben. 

 

Für das Protokoll: 

Berlin, 11.05.2020 

 

 

 

Anja Reinhold Wolfgang Hammer 

(Schriftführerin) (Vorstandsvorsitzender) 


